

**PRESSEMITTEILUNG**  
24. November 2014

## Stadtteilkulturpreis: Neue Runde startet

Nach dem erfolgreichen Neustart des Hamburger Stadtteilkulturpreis im vergangenen Jahr geht der Preis nun in die zweite Runde: Am 01. Dezember 2014 startet die Ausschreibung des Hamburger Stadtteilkulturpreis und des Ideenpreis Stadtteilkultur für das Jahr 2015. Acht Wochen lang können online Bewerbungen für die beiden Preise eingereicht werden. Die festliche Preisverleihung findet am 19. Mai 2015 in der Patriotischen Gesellschaft statt.

Mit dem Hamburger Stadtteilkulturpreis, der mit 10.000 Euro dotiert ist, werden erfolgreich durchgeführte Projekte und Aktivitäten ausgezeichnet. Der Ideenpreis Stadtteilkultur wird an besonders inspirierende Projektideen vergeben, die 2015 oder 2016 umgesetzt werden sollen und ein Gesamtbudget von 10.000 Euro nicht überschreiten. Der Ideenpreis ist mit einem Preisgeld von 3.000 Euro ausgestattet. Bewerben können sich kulturelle Initiativen, Zentren, Vereine und Einzelpersonen, die sich im Stadtteil engagieren über ein Onlineformular unter [www.stadtteilkulturpreis.de/](http://www.stadtteilkulturpreis.de/). Eine unabhängige Jury – bestehend aus Prof. Dr. Gesa Ziemer, HafenCity Universität, Prof. Dr. Gesa Birnkraut, Birnkraut Partner und Annette Stiekele, Hamburger Abendblatt – ermittelt die beiden Preisträger.

Die Hamburger Stadtteilkultur und ihre Projekte stehen für Teilhabe der Bürgerinnen und Bürger und Mitgestaltung der Stadtgesellschaft. Stadtteilkultur fördert Nachwuchs und Bildungsgerechtigkeit. Stadtteilkultur bietet Freiräume und schafft lokale Identitäten. Stadtteilkultur berührt und begeistert, weil sie Kultur mitten in der Gesellschaft und mitten aus der Gesellschaft ist. Sie spiegelt die ganze Vielfalt der Kulturen unserer Stadt.

Mit dem Hamburger Stadtteilkulturpreis und dem Ideenpreis Stadtteilkultur werden bereits seit 2002 herausragende und inspirierende Projekte der lokalen Kultur in Hamburg ausgezeichnet. 2014 wurde der Preis neu aufgestellt und der Ideenpreis kam hinzu. Preisstifter und Unterstützer der beiden Preise sind die Hamburgische Kulturstiftung, die Gabriele Fink Stiftung, die Patriotische Gesellschaft von 1765 und die Kulturbehörde Hamburg. Die Alfred Toepfer Stiftung F.V.S. unterstützt die Umsetzung. STADTKULTUR HAMBURG, der Dachverband für lokale Kultur und Kulturelle Bildung, ist als Experte und Szenekenner für Konzeption und Durchführung des Wettbewerbs zuständig.

Der Hamburger Stadtteilkulturpreis wurde bereits 11 Mal an herausragende lokale Kulturprojekte vergeben. 2014 wurde das Projekt *48h Wilhelmsburg* der Stiftung Bürgerhaus Wilhelmsburg mit dem Hamburger Stadtteilkulturpreis geehrt. Der neu geschaffene Ideenpreis Stadtteilkultur ging an K3 – Zentrum für Choreographie für die Projektidee zu *Die HeldInnen-agentur*.

Weitere Informationen: [www.stadtteilkulturpreis.de](http://www.stadtteilkulturpreis.de)

### Für Nachfragen und Bilderanfragen:

STADTKULTUR HAMBURG

Sarah Rüger

Stresemannstraße 29 | 22769 Hamburg

Tel.: 040/879 76 46-14

E-Mail: [rueger@stadtkultur-hh.de](mailto:rueger@stadtkultur-hh.de)

Website: [www.stadtkultur-hh.de](http://www.stadtkultur-hh.de)